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工地上吹起科技低碳风

【特写】05新闻

夜幕下 ， 一出土桥的地铁
站， 人们不禁会被旁边的一片灯
海所吸引， 定睛一看， 这里并不
是酒店， 而是一个正在施工的建
筑工地……这是近日记者在北京
城建五建设集团通州新城项目部
看到的景象。 白天， 这个工地没
有什么特殊的地方， 但一到晚上
这里就被彩色的灯光点缀得熠熠
生辉。 “路过的人都禁不住说，
还以为这里是酒店呢。” 通州新
城项目部的工会主席鲍喜臣笑着
说。 原来这是他们项目上使用的
LED灯， 项目上装这些灯不光是
为了好看， 最主要的是节能。 除
了节能灯， 他们还实现了无纸化
办公， 工地上处处透出科技与低
碳风。

LED灯扮靓工地还省电
项目部在不同的区域用不同

颜色的灯光来映衬。 在施工区，
工作人员的安全 是 第 一 位 的 ，
所 以 施 工 区 的 灯 光 是 红 色 ，
时刻提醒工作人员注意安全 ；
在 生 活 区 ，职 工 餐 厅 、职 工 宿
舍这些都是职工休息的地方 ，
以舒适为主， 所以用的是淡紫色
的灯光，给人以安静柔和的感觉，
让职工一进入这个区域心情就很
自然的放松下来，更舒心。

节能是这个项目上的一大特
色， 从夜晚工作的照明灯到办公
室照明灯、 警示灯， 用的都是节
能灯具。 “尽管说这些节能灯比
普通的灯具价格更贵， 但是每年
也能节约下不少电费， 而且效果
都特别好， 现在就连我们的办公
室都是用的节能灯。 这个项目用
过了， 下一个项目可以接着用，
一点也不浪费。” 鲍主席就像居
家过日子般， 给记者介绍着。

网络化办公提高效率
除了灯之外， 这个项目部的

另一个特色就是无纸化办公。 一
说无纸化办公， 大家印象中一下
子想到的可能就是办公室行政人
员，一个建筑项目如何用得上呢。

“现在都是现代化的办公方
式， 尽管我们是建筑工地， 但也
不能落后呢。” 总工程师任坤鹏
说。 项目上人少， 每一个人都身
兼数职， 项目上这个网上办公软
件开发时就是任坤鹏负责与开发

人员进行对接的。 “这个网上办
公的软件， 一定要好用， 大家才
会用， 如果不好用， 就形同虚设
了。” 城建五集团建筑工程有限
公 司 开 办 了 自 己 的 网 络 办 公
软 件 ， 借 着 这 个 契 机 ， 通 州
新 城 项 目 部 开 发 了 自 己 的 网
络 办 公 软 件 ， 发 布 消 息 、 填
写 表 格 ……每一个工作流程都
在网上解决。

现在项目上职工已经养成了
一个习惯———每天上班第一件事
儿就是登陆网上办公系统， 一天
的工作任务、 工作进度都一目了
然， 包括各个时间点的会议都会
显示。

“有一次有关领导来突击检
查 ， 各岗位职工都要来汇报工
作， 五分钟， 分布在7万多平方
米大的工地各个角落的职工就都
到齐了。” 任坤鹏笑着说。 原来
他们的办公软件还不止一条发布
信息的途径。 对于常规性的工作
任务， 每天早上到办公室登陆网
上办公软件就能看到。 但是实际
上建筑工地上的职工不可能天天
坐在办公室 ， 他们是质量检测
员、 安全员， 需要到工地上的各
个角落。

考虑到项目的特殊性， 任坤
鹏跟技术人员协商， 开通了发短
信的形式。 “我们开发的办公软
件还连着发短信的功能。 所以如
果我们需要发一个紧急通知， 我
们会在办公软件上发布， 我们的
办公QQ群里发布， 也会通过电
脑来发手机短信， 肯定有一种方
式能让职工收到信息。” 任坤鹏
介绍说， “现在大家用着都觉得
方便， 都主动使用， 根本不用我

们 ‘强迫’。”

工会主席恋上了PPT
谁说上了年纪的人就玩不转

高科技呢？ 在通州新城项目部人
人都知道， 五十多岁的鲍喜臣是
制作PPT的高手。 “这PPT好用
多了。 以前整理材料啥的， 全都
是密密麻麻的文字， 枯燥。 现在
有了PPT就不一样了 ， 有照片 ，
有声音， 内容丰富不说， 而且更
直观真实。” 自学成才的鲍喜臣
说起PPT就打开了话匣子。

鲍喜臣转身从书柜里拿出一
厚摞的书， 笑着说： “你猜我现
在看的都是啥书？” 记者凑近一
看 ， 原 来 是 photoshop的 书 籍 ，
“这一摞我都看完了呢。 你再看
看这张照片就是我的学习成果，
能看出来有什么不同吗 ？” 鲍主
席放下书， 打开电脑桌面的一张
照片， 扭头问记者。 记者盯着照
片看了又看 ， 也看不出什么端
倪， 鲍主席一脸自豪的说： “第
一排这个蹲着的职工和后排站着
的职工是我后期PS上去的。 当时
我们照全家福的时候他们没有
在， 所以我就用所学的技术把他
们补上了。”

现在在鲍主席的带领下， 项
目上不管是年轻职工， 还是五十
多岁的老职工都在认真学习制作
PPT。

这是一个充满活力的项目
部， 一个绿色、 向上的项目部。
“我们不光要保持过硬硬件设施，
软件设施也要跟得上。” 项目部
经理王连立说， 这个身材瘦小的
领头羊， 话语中透着坚定刚毅。

□本报记者 杨琳琳 文/摄

本报讯 （通讯员 刘鹏） 4月
11日， 在中建二局一公司召开的
防腐倡廉建设工作会上， 一公司
党委书记、 纪委书记分别与各下
属单位党委书记、 纪委书记以及
关键岗位人员签订了党风廉政主
体和监督责任书， 并由纪委书记
与市场部负责人签订了 “145”
岗位风险防控承诺书。

“145” 是指廉洁风险主控内
容， 具体包括， 一个层面： 企业
直接与市场对接的层面； 四类人
员： 领导人员、 商务人员、 物资

人员、 财务人员； 五道环节： 决
策环节、 招标环节、 采购环节、
核算环节、 支付环节。 公司分析
了 “145” 风险防控的主要风险
点共17条， 并计划在2015年对风
险点进行风险排查。 承诺书中明
确了 “145” 岗位员工对加强个
人作风建设、 落实 “一岗双责”
等9条承诺。 “145” 岗位员工接
受组织和员工的监督 ， 如有违
反 ， “ 145” 岗位员工将 自 愿
接 受相关处理 ， 并承担相应责
任。

中建二局一公司聚焦“145”防腐

近日， 北京市职工服务中心职工代表队参加陶然亭街道办事处举
办的主题为 “唱响依法治国， 享受公平美好生活” 的知识竞赛。 本场
知识竞赛采用现场竞答的方式， 共9支代表队进行角逐， 每队三名队
员。 整个活动过程精彩激烈， 掌声不断。 经过近两个小时的激战， 北
京职工服务中心获得了第三名的好成绩。 本报记者 闵丹 摄影报道

职工竞答“依法治国”知识
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鲍喜臣向记者展示PPT中PS过的项目部“全家福”

本报讯 （首席记者 阎义 ）
在梨树的众多品种中， 有一个叫
“老来乐” 的品种面临着灭绝的
危险。 日前， 门头沟区清水镇总
工会与北京国际核桃庄园联合举
办了 “大手拉小手 ” 的植树活
动。 由村官带领小学生与工会会
员一起种下了几十棵 “老来乐”
小树种， 以此挽救这个品种。

据清水镇总工会主席王占胜
介绍， “老来乐” 的学名叫 “把

梨”。 目前在清水镇只有十几棵，
而且都有上百年的树龄。 他指着
山上的十几棵 “老来乐” 对记者
说： “因为这种梨与其它品种的
梨相比存放时间很短， 所以村民
不愿意种。 为什么叫 ‘老来乐’
呢？ 是因为这种梨成熟后， 摘下
来是硬的， 放一段时间后变软，
像没牙的老头和老太太吃这种梨
很方便， 几乎不用牙咬， 就能够
吃。”

大手拉小手 同种“老来乐”

鲍喜臣向记者介绍他学习电脑操作的工具书

本报讯 来自北美的黑胡桃
木、 意大利资深设计师的现代设
计和中国古老家居文化有机融
合———4月10日至20日 ， “相约
和义兴———北京工美出口精品鉴
赏会” 在北京和义兴仿古家具有
限公司举行。 鉴赏会上展出了意

大利设计师Marcello Bennati设计
的 《印象中国》 系列家具、 中国
工艺品雕刻高级技师宗德昌的漆
木雕、 入选国家级非物质文化遗
产的 “花丝镶嵌” 以及北京工美
珍存的花样 “老货”。

（北北）

工美出口精品鉴赏会在“和义兴”举行


